
- 1 - 

 

登米市教育委員会６月定例会議 会議録 

会議の名称 令和４年第６回登米市教育委員会６月定例会議 

開催日時 

 

 

令和４年６月２２日（水） 

午後 １時３０分 開会 

午後 ２時４７分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 小林 和仁 

教育部次長兼教育総務課長 菅原 正博 

教育部次長兼学校教育管理監 飯川 弘芳 

学校教育課長 髙橋 正晴 

活き生き学校支援室長 鈴木 司 

学校再編推進室長 白岩 登世司 

生涯学習課長 山形 敦 

文化財文化振興室長 日野 裕子 

教育支援センター所長 笠原 英康 

西部・北部学校給食センター所長 木村 浩之 

南部・東部東和・東部津山学校給

食センター所長 
山崎 和弘 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴

覚センター所長 
及川 幸記 

生涯学習センター・石ノ森章太郎

ふるさと記念館所長 
菊地 孝之 

書記 教育総務課 課長補佐 津藤 順 

議題 報告第 12号 一般事務報告について 

報告第 13号 
専決処分の報告について（令和４年度登米市一般会計補正予算

（第３号）に対する意見聴取について） 

議案第 21号 登米市学校給食費徴収規則の一部を改正する規則について 

議案第 22号 登米市公民館運営審議会委員の委嘱について 

議案第 23号 登米市障害児就学指導委員会委員の任命について 

議案第 24号 登米市いじめ防止対策調査委員会委員の委嘱について 

議案第 25号 登米市スポーツ推進委員の委嘱について 

議案第 26号 東和地域学校再編実施計画の策定について 

会議結果 報告第 12号 報告 

報告第 13号 報告 

議案第 21号 決定 

議案第 22号 決定 

議案第 23号 決定 

議案第 24号 決定 

議案第 25号 決定 

議案第 26号 決定 
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（     ）は、発言なし部分 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

髙橋学校教育

課長 

 

畠山委員 

 

小林教育部長 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 ただ今から、令和４年第６回登米市教育委員会６月定例会議を開会

します。開会時間は、午後 1時 30分とします。 

  

前回の会議録の承認については、事前配布により内容を確認してい

ただいていることとし、説明を省略させていただきたいと思います。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

 （「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、３番 大久保委員、５番須藤委員にお

願いします。 

 

日程第１、報告第 12号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和４年５月 20日から令和４年６月 21日

までの会議・行事等への出席状況やその概要などについて、 

別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

（教育長の）一般事務報告が終わりました。この件についてご質問は

ありませんか。 

 

 登米市図書館協議会の中で図書購入費が増額されたとの説明があり

ましたが、小中学校図書室の図書購入費はどのような状況になってい

ますか。 

 

 学校図書購入費については、例年通りの金額となっておりますが、

各学校の状況を確認しながら図書購入を行いたいと考えております。 

 

 小中学校から図書購入費の要望はありますか。 

 

 各学校からの図書購入費の要望はありませんが、小中学校 32 校あ

りますので予算増額は難しい状況であります。 

このような状況ではありますが、上杉氏からの寄附により各学校に

上杉文庫が設置され多くの書籍が配架されております。学校間で書籍

を移動させることで本に触れる機会を確保しています。 

 

 登米市小学校陸上競技大会について、リレー競技は混合リレーのみ

になったのでしょうか。昔は男子・女子リレーがあったと思われます。 

 

 小学校の全国大会競技は混合リレーとなっております。中学校では

男女共にリレー競技があります。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

各課長、館長

等 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

日野文化財文

化振興室 

 

 学校給食について、物価が高騰していますが限られた給食単価で栄

養を確保することが出来ているのでしょうか。 

 

 物価の高騰が進んでおり、給食基準単価内での提供が難しい状況に

なりつつあります。栄養士が工夫しながら提供している状況です。 

今後については、物価高騰分に新型コロナウイルス感染症対応地方

創生臨時交付金（コロナ禍における原油価格・物価高騰対応分）を活

用し保護者負担が増加しないように進めてまいります。 

 

 給食の地場産品の活用についてですが、コロナ禍において生産者も

大変苦労していると聞いています。地場産品の活用状況と残食の状況

について説明願います。 

 

 地場産品の活用状況は、品目ベースでは県内１位でありますが、金

額ベースでは、使用量が多い材料については購入が困難な場合があり

ます。市内産の購入については、みやぎ登米農業協同組合に協力して

いただいておりますが、対応できない野菜等については市内の八百屋

組合に市内産を購入していただき納品していただいております。令和

３年度は前年よりも多く使用している状況です。 

 残食については、３年前から残食の集計方法が変更され牛乳も入れ

た計算となっておりますので割合は多くなっております。残食を減ら

すように各学校での説明等を行っております。 

 

 ＳＤＧｓの関係もありますので残食を減らすようにしていただきた

いと思います。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 12号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第 13号「専決処分の報告について（令和４年度登米

市一般会計補正予算（第３号）に対する意見聴取について）」を上程し

ます。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

旧登米高等尋常小学校校舎の災害復旧について、東日本大震災の復

旧工事では昔のガラスを探すことが大変だったと聞きましたが、今回

の災害復旧では、今のガラスで復旧予定でしょうか。 

 

今のガラスで復旧予定です。文化庁の確認も終了していますので設

計通り現在入手可能なガラスを使用する予定としています。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

 

髙橋学校教育

課長 

 

 

須藤委員 

 

 

山形生涯学習

課長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小林教育部長 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

小野寺教育長 

 

大久保委員 

 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

大久保委員 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

大久保委員 

 

学校保健特別対策事業（学校等における感染症対策等支援事業）に

要する経費の中の需用費（消耗品費）で購入するものについて説明願

います。 

 

手指消毒用の消毒液、机等の消毒液や手袋、防護服等を購入予定で

あります。今回は各学校で必要なものについて聞き取りを行い購入す

るものについて決定しております。 

 

社会教育施設について、今回の補正予算以外の被災施設については

今後どのようになるのでしょうか。 

 

被災した施設については、４月補正で予算計上を行い発注及び発注

準備を行っております。 

この他に、被災状況調査を行っている施設があり、被災状況に応じ

て今後予算計上を行う予定としております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第 13号「専決処分の報告について

（令和４年度登米市一般会計補正予算（第３号）に対する意見聴取に

ついて）」は、以上といたします。 

 

 

議事に入ります。 

日程第３、議案第 21号「登米市学校給食費徴収規則の一部を改正す

る規則について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

学校給食費の特例はこの他にありますか。法定伝染病等に対応した

特例などはありますか。 

 

法定伝染病等に対応した特例はありません。インフルエンザ等に対

しては、登米市給食費徴収規則に基づき対応させていただいておりま

す。 

 

登米市給食費徴収規則には減額等の取り決めはないのでしょうか。 

 

 病気休暇等に対する減額について記載されております。 

 

 

 

今後のことを考えると新型コロナウイルス感染症だけでなく対応

できる規則とした方が良いと思いました。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

 

山形生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

小野寺教育長 

 

近隣自治体の状況を調査し検討を行いたいと思います。 

 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 21号「登米市学校給食費徴収規

則の一部を改正する規則について」は、原案のとおり決定することに

ご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 21号「登米市学校給食費徴収規

則の一部を改正する規則について」は、原案のとおり決定することと

します。 

 

日程第４、議案第 22号「登米市公民館運営審議会委員の委嘱につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 22号「登米市公民館運営審議会

委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議ありま

せんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 22号「登米市公民館運営審議会

委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

 

日程第５、議案第 23号「登米市障害児就学指導委員会委員の任命に

ついて」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

山形生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

小野寺委員 

 

山形生涯学習

課長 

 

小野寺教育長 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 23号「登米市障害児就学指導委

員会委員の任命について」は、原案のとおり決定することにご異議あ

りませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 23号「登米市障害児就学指導委

員会委員の任命について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

 

日程第６、議案第 24号「登米市いじめ防止対策調査委員会委員の委

嘱について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 24号「登米市いじめ防止対策調

査委員会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異

議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 24号「登米市いじめ防止対策調

査委員会委員の委嘱について」は、原案のとおり決定することとしま

す。 

 

日程第７、議案第 25号「登米市スポーツ推進委員の委嘱について」

を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

工藤氏の年齢と得意スポーツを教えてください。 

 

年齢は 28歳、野球であります。 

 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 



- 7 - 

 

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小林教育部長 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 25号「登米市スポーツ推進委員

の委嘱について」は、原案のとおり決定することにご異議ありません

か。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 25号「登米市スポーツ推進委員

の委嘱について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第８、議案第 26 号「東和地域学校再編実施計画の策定につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

東和地域の統合小学校の位置については、東和町時代に中学校を建

築する際にいろいろ検討した結果、今の場所になっているので問題は

ないと思います。しかし、施設については建築年数も経過しています

し、そもそも中学校として建築されていますので幼稚園から進学して

くる１年生が安全に生活できる環境づくりをしていただきたいと思

います。特に学校手前の坂は、全ての児童がスクールバスを利用する

のであれば問題ありませんが、関係車両の往来もありますので安全対

策が必要と考えます。 

新しい小学校にふさわしい施設整備を整えて開校していただきた

いと考えます。 

 

整備については、今後整備に向けた実施設計を今年度中に行う予定

であります。昨年度に 1年かけて中学校を小学校に使用できるか調査

しております。結論として使用は可能であるとのことでした。ただし、

小学校として使用するために階段部分等について建築基準法に基づ

き検討していただきましたが、蹴上がりの高さを変えることは大変大

掛かりとなることから、階段の両側に手摺を設置し踏み面に滑り止め

を設置することで建築基準法をクリアすることが出来ます。階層につ

いては、１階２階を小学校に、３階４階を中学校で使用する予定とし

ております。トイレや手洗いについても高さの調整を行う予定であり

ます。体育館についても小学生が使用できるように変更を行います。 

通学路の坂については、再編準備委員会でも話し合いが行われまし

たが、今後開校準備委員会において意見を聞きながらより良い運用が

出来るように考えていきたいと思います。 

 工事期間については、中学生が居ながらの工事となりますので約１

８ヵ月を予定しております。令和７年度の開校に向けてより良い施設

になるように進めていきたいと思います。 

 

令和７年度開校ですので、米山地域より早く出来上がるということ

ですね。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

須藤委員 

 

 

 

 

白岩学校再編

推進室長 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

菅原次長兼教

育総務課長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

米山地域より早く令和７年度の開校を予定しております。 

 

 

東部地域の中学校再編を行ってから小学校の再編と思っておりま

したが、中学校の統合についても生徒数の減少や部活動の選択の減少

などがありますので、東部地域の中学校の統合の時期を早めることは

出来ないのでしょうか。 

 

中学校の統合については、本年度各地域で説明会を開催し来年度か

ら本格的に東部地域より再編準備委員会を設置していきたいと思っ

ております。なるべく皆さんと話し合いを行いご理解いただきながら

統合に向けて進めていきたいと思います。東部地域は令和 10 年を目

標にしております。 

中学校を先行とのことでしたが、まだどの中学校を使用するかにつ

いても決定しておりませんし、小学校も複式学級となってきますので

小学校の統合を優先していきたいと考えます。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第 26号「東和地域学校再編実施計

画の策定について」は、原案のとおり決定することにご異議ありませ

んか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 26号「東和地域学校再編実施計

画の策定について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

以上で議案は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和４年７月 27日（水）午後 1時 30分の開催でお願いし

たいと思います。 

当初予定では 7月 29日（金）を予定しておりましたが、会議等の都

合により日程の変更をお願いしたいと思います。 

会場については、後日改めて連絡いたします。 

 

 令和４年７月 27日（水）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和４年７月

27日（水）に行うことで決定します。 

 

午後 2時 47分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 

 

ここで、午後 3時 00分まで休憩することとします。 

（休憩 午後 2時 47分～午後 3時 00分） 
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そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

以下の６件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）５月生徒指導状況について 

（２）令和４年度東部採択地区調査員の委嘱について 

（３）新図書館整備に関するアンケート調査について 

（４）登米懐古館指定管理者制度導入の方向性について 

（５）令和４年登米市議会定例会６月定期議会一般質問について 

（６）登米市立小中学校等再編構想について 

 

散会時間は、午後3時31分とします。 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和４年７月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

 

その他の概要 

（１）５月生徒指導状況について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（２）令和４年度東部採択地区調査員の委嘱について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（３）新図書館整備に関するアンケート調査について（山形生涯学習課長 説明） 

（４）登米懐古館指定管理者制度導入の方向性について（日野文化財文化振興室長 説明） 

（５）令和４年登米市議会定例会６月定期議会一般質問について 

（菅原次長兼教育総務課長 説明） 

 （６）登米市立小中学校等再編構想について（白岩学校再編推進室長 説明） 


